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“病魔”曼联
没对症下药

迎客容易
送客难

●炒掉一个足球主教练可
以有很多的理由。球队的成绩
不如人意；更衣室里产生内讧；
阵中大牌与主帅意见不合；众
多传媒指责临场指挥失当；激
进球迷现场反戈……当然最为
重要的是俱乐部老板的决策。
老板不喜欢了，老板生气了，老
板要炒主帅的鱿鱼了。老板心
仪的新帅说不定已经在更衣室
外了，那么旧帅只得卷铺盖走
人了。如果在没有完整地完成
双方的合约时要求主教练下
课，那么是需要违约方付出相
应的成本的。这即是必须如约
付给下课主教练的违约金。不
付不行，赖账不行，俱乐部一方
就是打打折扣、耍耍手段也不
行。下课的主教练可以上告到
国际足联，或者所在国联赛的
仲裁法庭上去。打官司解决纠

纷，败诉的常常为俱乐部一方。
这与大街之上打架相似，先动手
的是要吃点苦头的。

●最近的一个案例为英超切
尔西去年夏天炒掉了主教练孔
蒂。当时孔蒂与切尔西还有一年
的合同，孔蒂认为他应该从切尔
西拿到这剩余一年的工资，900万
英镑。但切尔西不认账，孔蒂不
再是球队计划的一部分，不应该
取得这笔薪酬。官司打到英超主
帅仲裁法庭，孔蒂胜诉，他最后得
到的违约金高达 2620 万英镑。
名帅穆里尼奥执教生涯中获得赔
偿的违约金共计有近一亿英镑。
2007年，穆里尼奥被切尔西炒鱿
鱼，得到1800万英镑。2018年，
他被曼联解雇，得到了1960万英
镑的违约金。下课不比上课赚得

少，哈哈。
●在神州的例子有国足聘请

来的卡马乔。卡马乔率队输给了
泰国青年军后下课，他的违约金
堪称巨额，5000万欧元。足协无
奈，最终还是得埋单。还有一例，
贵州队炒了主教练曼萨诺，曼萨
诺告上国际足联。贵州队输了官
司赔了3000万欧元，为此当年还
不能引援。洋帅不好对付的。

以为对任上主教练可以召之
即来，挥之即去？以考虑成本计，
没有这么便当的。迎客容易送客
难，这是农村人家过节大宴宾客
后的由衷感叹。要赶走自己重金
聘来的主教练，尤其是海外洋帅，
得再三斟酌了。风闻有沪上洋帅
要下课，以此小文解答传闻的不
可信也。呵呵。

换帅

“小蜜蜂”
蜇痛曼联

武磊回来，
正常与不正常

曼联0比4布伦特福德，是一
场谁都没有想到结局的比赛。布
伦特福德半场就四球领先，更是
没给曼联留面子。两轮英超联赛
过后，曼联未拿一分而排名垫底。

2021年8月13日，刚刚升入
英超的布伦特福德2比0击败阿
森纳，获得了队史英超首胜。一
年后，这个Logo是个“小蜜蜂”的
队4比0曼联，成为了英超历史上
第一支在主场比赛时，半场就领
先曼联四球的球队，还送给了曼
联30年来首次英超积分榜垫底
的“大礼”。

赛后，曼联阵中的C罗自然
成为了关注对象：没和主帅滕哈
赫握手、拒绝谢场……种种迹象
表明，除了技战术方面的问题，也
许滕哈赫还要处理好红魔更衣室
内部存在的问题。与C罗的落寞
相对的，是滕哈赫日前在接受采
访时称，C罗并不会离队，曼联必
须让葡萄牙人融入这支球队。不
过，在这场惨败后，包括主持人皮
尔斯 ·摩根、英格兰名宿莱因克尔
等都认为，C罗应该“快逃”。原
曼联队长内维尔毫不留情地指
出：“花了10亿英镑还能踢得这
么差，曼联真是太厉害了。”

只不过，C罗“快逃”，能否解
决曼联真正的问题？如果说与布
伦特福德一战的前两个丢球和门
将德赫亚“脱不了干系”，那么整
场比赛曼联不断犯错，又该让谁
来负责？滕哈赫赛后表示：“半场
换三人的决定是为了给球队注入
新鲜活力，但如果有可能，恨不得
把另外八人也换了。球队犯下了
不少不该犯的错。”对于一支传统
的英超豪门来说，一直犯不该犯
的错，那就是球队本身存在漏洞。

如果继续依靠砸钱，买人、换
帅都没有效果，管理层是否应该
反思？2005年就开始接手曼联的
格雷泽家族，目前所需要支付的
利息总额高达8.55亿英镑，净债
务为6.27亿英镑。自原主帅弗格
森退休以来，曼联糟糕的签约和
管理决策时常遭到球迷诟病。想
要扭转这种颓势，管理层如果不
做出改变，球队再怎么变都没用。

如果说第一轮联赛1比2不
敌布莱顿是个意外，那么曼联0比
4爆冷输给布伦特福德更像是个
惊吓。更棘手的是，曼联第三轮
将在主场面对利物浦。在最近三
次与利物浦的交手中，曼联不仅
三场全败，还在上赛季第九轮的
比赛中出现过0比5的惨败。曼联
是否已经预订了本赛季英超联赛
开局三连败，还是能就此一役彻
底反弹？只不过，已经躺在积分
榜最底部的曼联，还能站起来吗？

被“小蜜蜂”蜇过的曼联，能
否就此清醒？

武磊正式回来了，海港俱乐
部特意发了一个很煽情的官方公
告：“在武磊离家的日子里，俱乐
部和海港球迷始终默默地支持着
他，一起见证着属于他的高光时
刻，一起享受着彼此间家人般的
关怀与鼓舞……“

武磊是一个职业球员，曾经
在上海海港俱乐部（前身是上港
俱乐部）效力，后转会至西班牙的
西班牙人俱乐部，三年后再回到
之前的俱乐部。如果要写一个经
历，这就是。对于职业人来说，他
的工作地点甚至职业的改变，都
是极正常的，尤其在一个能自由
择业、自由选择自己人生目标的
社会里。因此，从本质上讲，武磊
的踢球经历和效力过几个俱乐
部，只是他生涯的一部分。

这就是一个正常人的正常经
历。鸟攀高枝，人为厚生，皆生物
使然。

武磊的原队友胡尔克早已离
开上海，回到了他故国的米内罗
竞技队。奥斯卡也想回去，只是
他身上背的薪水袋太重，巴西人
付不起，因此迟迟踏不上归路。
申花的“队魂”莫雷诺尽管已经是
中超效力时间最长的外援，并且
获得过上海白玉兰奖，但是回到
他的祖国哥伦比亚，在麦德林国
民竞技队踢球，并没有受到英雄
般的欢迎。对于这么一位在遥远
的中国为哥伦比亚足球如此争彩
的球员，哥伦比亚人似乎并无所
动……更多一些原中超外援，在
中超建功立业后回到家乡再操旧
业，也没有听说哪里有过很高调
的欢迎辞。他们就像一个普通的
打工者，这里的活干完了，换一个
工地继续。

我没有任何批评海港俱乐部
的意思，相反很理解他们。为什
么？因为在中国的足球大地上，武
磊这样的球员太少了，少得就像天
上一闪而过的流星，稍不留意就会
错过。稀为贵，正是因为稀少，才
尤其珍贵。

叹只叹中超这样的球员太少
了。那一年武磊参加完国家队12
强比赛后，孤零零在机场候机回
欧洲，却撞见一支日本队——十
几个同样参加完国家队比赛回欧
洲各自俱乐部的日本球员。

如果哪一天中国球员也有这
般“欧战阵容”，球员来来去去就
像上班打卡，还会受到多少关注
和惊叹呢？

这样的时光过去也有过。甲
A和中超曾经有过一些球员在欧
洲五大联赛和二、三线联赛踢球，
他们受到的关注度比武磊要逊色
很多，也是同样一个原因，出去的
人多了，也就不稀奇了。

哪一天，武磊们不再受到如
此关注，这里也就正常了。

●北京时间昨凌晨，实力平
平处在中下游的布伦特福德，只
用了35分钟的时间，就四破曼联

的大门，弄得曼联灰头土脸，失
魂落魄。人们唏嘘不已之时，在
问：曼联怎么了？

●2000年，根宝在崇明创建
基地，找来了一块巨石，在巨石
上刻下“缔造中国的曼联”大字。

大字是红色的。这是曼联
的主色。

根宝如此而为，可能与1999
年的欧冠决赛有关。那一战，曼
联上演惊天大逆转，最后三分钟
连入两球，战胜拜仁，夺冠。

根宝是有眼光的。此后，曼
联一路风生水起，冠军拿到手
软。红魔之名，风靡全球。

●2013年 5月 8日，弗格森

退休。此后，曼联每况愈下。在
迄今10个年头，曼联换了六轮主
帅，莫耶斯、范加尔、穆里尼奥、
索尔斯科亚、朗尼克与现在的滕
哈赫。这还不包括当过临时主
帅的吉格斯和卡里克。

主帅走马灯似换，冠军一个
没有，表现越来越差，战绩越踢
越糟。本赛季两连败，失六球，
只进一球，还是对手的乌龙。跌
到谷底了吗？不好说。

●曼联怎么了？
有一点可以肯定：曼联病

了。病得不轻。
另一点也可肯定：病得不轻

的曼联，没有对症下药。

过去几天，中超北京国安
和广州两家俱乐部先后宣布更
换教练。

武汉三镇5比 1大胜北京
国安，是导致谢峰下课的最后
一根稻草。若不是与申花交手
时老毕终场前的那个进球，武
汉三镇差点就创下升班马在顶
级联赛连续12场全胜的开局。

当然，即便是现在11胜 1

平的开局，也已经是中超联赛历
史上最佳的升班马开局战绩。

中超联赛曾经的超级霸主广
州恒大，在他们以升班马身份参
加的2011赛季中，第二轮和第三
轮就连续遭遇平局。

1比5和三连败，谢峰最终选
择辞职。
国安到底问题出在哪里？
若说原因在欠薪，中超如今欠

薪的也不是一两家。若说是因为
外援不给力，中超今年外援不齐整
甚至全华班的也不是一两家。

国安接下去两场的对手，止
住连败应该是能做到的。

相比之下，申花主要是前两
年外援一直指望不上，所以球员
早早就适应过几乎全华班踢比赛
的节奏了。国安前两年外援好的
时候，尚能依靠外援组合踢好比
赛，现在外援出了问题，担子一下
落在国内球员身上。

国安本土球员的年龄结构也
开始老化，如果没看错，对武汉三
镇，国安首发超过32岁的球员达
到了七人。申花至少有一批年龄
小的已经开始慢慢起来。

而无论内外的期望值，还是
认为国安应该是那个第一集团的
强队。

如果俱乐部财力仍然充沛，
外援踩坑了还可以迅速调整。而
现在国安这方面的情况，似乎也
出现了困难。

所以，先放平心态吧，更新换
代也要抓紧了。

广州队也换教练了，郑智回
归。有一说一，广州队现在更需
要的是球员郑智，以及球员黄博
文。

8月的中超转会夏窗还有半
个月就要关闭，广州队如果外援
不做补强，今年在竞技层面的保
级，要想完成仍然不容易。


